

Distr.: GENERAL

A/CONF.189/PC.2/NGO/2

17 mai 2001

Original: ANGLAIS

FRANCAIS ET ESPAGNOL

CONFERENCE MONDIALE CONTRE LE RACISME, LA DISCRIMINATION RACIALE, LA XENOPHOBIE ET L'INTOLERANCE QUI Y EST ASSOCIEE

Comité Préparatoire Deuxième Session Genève, 21 mai - 1er juin 2001 Point 6 de l'ordre du jour provisoire

## RAPPORTS, ETUDES ET DOCUMENTS DIVERS A ETABLIR POUR LE COMITE PREPARATOIRE ET LA CONFERENCE

Contribution\*/ présentée par la Légion de la Bonne Volonté

Le Secrétaire général a reçu la contribution suivante, qui est distribuée conformément à la résolution 1996/31 du Conseil économique et social.

[11 mars 2001]

<sup>\*/</sup> Contribution publiée telle quelle, sans avoir été revue par les services d'édition.

Question thématique: Mesures de prévention, éducation et protection ayant pour but l'élimination du racisme, de la discrimination raciale, de la xénophobie et des intolérances similaires, au niveaux national, régional et international.

La Légion de la Bonne Volonté, une organisation non-gouvernementale avec status consultif général auprès du Conseil Economique et Social, apporte à l'attention de la Deuxième Session du Comité Préparatoire de la CONFERENCE MONDIALE CONTRE LA DISCRIMINATION RACIALE, LA XENOPHOBIE ET RACISME, INTOLERANCES SIMILAIRES les principes majeurs et les objectifs communs à être accomplis par tous les peuples et nations, autant qu'individus, concernant la Déclaration Universelle des Droits de l'Homme, en particulier les Articles 1, 2, 4 et 7, qui sont très tranchants quant au fait que tous les gens sont nés libres et égaux entre eux, sans discrimination de tout ordre, comme la race, la couleur, le genre, la langue, la religion, la politique ou n'importe quelle autre condition. L'Assemblée Générale a désigné trois décennies pour l'action de combat au racisme et à la discrimination raciale et pour l'assurance d'appui aux peuples qui luttent pour l'égalité raciale. Dès 1973 nous avons vu qu'un certain progrès a été obtenu, mais les faits montrent qu'il y a encore beaucoup à faire pour éliminer la violence de la discrimination parmi les Etres Humains. A titre de contribution à la préparation de la CONFERENCE MONDIALE CONTRE LE RACISME, la Légion de la Bonne Volonté raffirme l'urgence de l'appui des Etats Membres, selon leur capacité, de l'Education Elémentaire Gratuite pour les enfants de leurs pays dans les écoles publiques. Cependant, l'éducation gratuite n'est pas suffisante. Les principes fondamentaux de l'Education doivent reposer sur une philosophie de Spiritualité Œcuménique.

Le Président de la Légion de la Bonne Volonté, Mr. José de Paiva Netto, a lancé la Pédagogie du Citoyen Œcuménique il y a plus de vingt ans, basé sur une expérience concrète qui compte à présent 51 ans. Il est vital de signaler que les tendances à la discrimination sont éliminées lorsque des principes communs tels que l'Amour, la Paix, la Compréhension, la Tolérance et la Compassion sont exemplifiés par les éducateurs assez tôt dans la vie des enfants. L'application pratique d'une telle philosophie, qui ne porte avec elle aucun genre de lien religieux, libre de tout préjugé et de tout tabou, est la mesure la plus efficace de prévention et de protection envers l'élimination du racisme et de tout autre espèce de discrimination.

Il est évident et pourtant fondamental de signaler que l'enfant d'aujourd'hui est l'adulte de demain. Si nous commençons tout de suite à éduquer les coeurs et les esprits de nos enfants, fondés sur la culture de l'Amour inconditionnel, il n'y aura pas besoin de remèdes pour les victimes du racisme et de la discrimination. L'éducation publique gratuite joue un rôle fondamental dans ce procès. On pourrait penser que nous abordons cette question d'une façon purement philosophique, mais l'Histoire apporte des preuves du fait que la mentalité détermine les systèmes dans lesquels nous vivons.

A ce propos, le Secrétaire Général des Nations Unies donna une déclaration très opportune à l'occasion de la fête du Jour International pour l'Elimination de la Discrimination Raciale, le 21 mars 1999: "L'ignorance et le préjugé sont les serviteurs de la propagande... Notre mission est donc de confronter l'ignorance avec le savoir, le fanatisme avec la tolérance et l'isolement avec la main tendue de la générosité. Le racisme peut être, doit être et sera vaincu."

La Légion de la Bonne Volonté, une ONG authentiquement latino-américaine, dont le siège est au Brésil et qui a des filiales en Argentine, au Paraguay, en Uruguay, en Bolivie, au Portugal et aux Etats Unis, a été capable d'offrir, grâce à la générosité de la population qui appuie ses efforts,"Education et Culture, Santé et Travail avec Spiritualité". Sous cette parole la Légion de la Bonne Volonté offre, dans les limites de son action, une éducation gratuite et égale pour tous. Ses efforts dépassent cela par l'intermédiaire de centres communautaires pour les familles moins privilégiées, d'assistance médicale pour les femmes, de qualification professionelle pour les jeunes, toujours sans aucune distinction de race, couleur, religion ou tout autre forme de discrimination. Voici ce que dit Mr. Paiva Netto: "Le mélange des races dans le monde est inévitable. Depuis les monera, qui n'est pas mélangé du point de vue racial dans le monde? Il n'y a qu'Une Seule Race, la Race Universelle des Enfants de Dieu. Or, nous ne pouvons pas transformer un pays, si nous ne prêtons pas vraiment attention à la base de l'instruction et de l'éducation avec Spiritualite, à la santé mentale et physique des générations à venir. Ce sont elles qui continueront fatalement à influencer nos destinées. S'il est difficile de rééduquer la Société, alors commençons tout de suite! Contre la mondialisation de l'indifférence et de la discrimination il faut urgemment lever l'Œcuménisme de la Solidarité, puisque ses racines ne connaissent point de préjugé ni de tabou, soit-il social, idéologique, éthique ou religieux. . L'Œcuménisme de la Solidarité n'a qu'un but: l'Etre Humain".

Nous concluons notre déclaration avec une félicitation aux Nations Unies pour la réalisation d'une Conférence tellement importante à Durban, Afrique du Sud, en 2001. A l'occasion, nous faisons offre aux Nations Unies de la chaîne de télévision éducative de la Légion de la Bonne Volonté au Brésil pour transmettre les progrès faits par les initiatives de l'ONU contre le racisme, pas seulement durant la Conférence, mais en caractère permanent.